



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

La presidenta Claudia Sheinbaum aprovechó su visita a Querétaro para hablar de la CFE. En el evento, en el que estuvo presente el gobernador de la entidad, Mauricio Kuri, la mandataria señaló que "toda la vida luchamos porque no se privatizara CFE, ahora que vi trabajar a todas y todos ustedes en estos momentos difíciles de lluvia, me convencí más de la importancia de tener una empresa pública".

Regresando a las giras por los estados, que le ayudan a mejorar su imagen, la presidenta también estuvo en un evento en el que se entregaron becas, en el cual pidió a los beneficiarios "comprométanse con el estudio, y sobre todo comprométanse con su familia".

A pesar de las fechas festivas, se espera que en la conferencia mañanera con la que inicie la semana tenga que responder de algunos temas complicados, como la embajada para el ex titular de la FGR Alejandro Gertz Manero, de quien se dice podría ir a Gran Bretaña y no a Alemania como se especuló en el contexto de su salida de la Fiscalía.

Otro tema que promete bastante polémica es el de las desapariciones. La presidenta, con toda seguridad, volverá a abordar este tema y el asunto de la manera en que se contará a quienes son buscados por sus familiares y amigos, luego de que la semana pasada Sheinbaum hablara de "desapariciones voluntarias" y diera a entender que en los registros se enlistarían a quienes

desapariciones y hayan motivado la apertura de una carpeta de investigación.

Esto ya provocó polémica, pues organizaciones sociales consideran que con un cambio de metodología se puede reducir el número de desaparecidos para beneficio del gobierno, pero con esto se dejaría de investigar los casos en los que las familias no pueden o no se les permite levantar una denuncia.

Sin duda será un tema que ocupará tiempo en las conferencias de esta semana en Palacio Nacional.

APUNTES ELECTORALES

El INE impuso multas a los partidos políticos por un monto de 96.1 millones de pesos, las principales causas de esto fueron irregularidades en fiscalización, y omisión de re-

portes. El PRI recibió la mayor multa, con un importe de 39.4 millones de pesos, en tanto que el PT le siguió con una de 20.9 millones de pesos, el PAN con 17.2 millones, Morena con 8.5 millones, MC con 346,500 y el PVEM con 10,800 pesos.

Otro rubro que generó multas fue el de afiliaciones indebidas y mal uso de datos personales, en el que Morena encabezó las multas con 5.8 millones, seguido del PRI con 2.7 millones, el PVEM con 733,233, MC con 84,682 y el PAN con 61,733 pesos.

Una nueva "ley esposa" se dio en Hidalgo, pero luego de que la presidenta Sheinbaum pidió que se revisará la constitucionalidad de la presentada en San Luis Potosí, el gobernador Julio Menchaca informó que ya no se discutirá para votarla, sino para revisarla.

Ricardo Monreal adelantó que el tema más complejo de la reforma electoral es el que tiene que ver con el INE y la manera de elegir a los consejeros electorales.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesviguera>



Foto: Gobierno de México